



Claro que hay tiro... pero entre la alianza

- Si bien ganaron Durango y Aguascalientes, se quedaron cortos en Tamaulipas.

Aunque se resistan a reconocerlo, los resultados obtenidos en la disputa de las seis gubernaturas, el domingo pasado, enterraron la campaña que la alianza opositora iba a arrancar, apenas el INE oficializara la votación.

Las encuestas de las últimas semanas les indicaban que había serias posibilidades de que sus candidatos se hicieran al menos de tres estados, y de ahí tomaría fuerza la frase "hay tiro", que en el boxeo se ha hecho famosa cuando la pelea luce pareja.

Si bien ganaron Durango y Aguascalientes, se quedaron cortos en Tamaulipas y eso les echó a perder la estrategia, aunque algunos quisieron meter con calzador el lema de que había tiro.

Si bien la alianza les dio oportunidad de obtener resultados decentes en algunos lugares, lo trágico es que marcó la muerte de dos de sus integrantes.

El PRI quedó hecho talco, y quien le dio la estocada fue Morena, porque ese partido se llevó en masa a los priistas y los vistió de guinda. O sea, toda la crítica morenista contra los neoliberales de antes quedó en el olvido, pues tuvieron que recurrir a ellos para ganar.

La mayoría de sus candidatos son expriistas, que pusieron su maquinaria al servicio de la 4T, como ocurrió desde antes en el norte del país, que tradicionalmente había sido tricolor o del PAN, pero nada más.

Morena no tuvo ningún pudor en ponerse la piel del dinosaurio, con la cual presumen una transformación, que más bien es una transmutación.

Pero si el PRI quedó hecho añicos, el PRD no canta nada mal las rancheras, pues luego de estas elecciones, quedó en terapia intensiva y prácticamente desahuciado.

Hubo lugares donde incluso como partido aportaron menos votos que Movimiento Ciudadano, Verde Ecologista y que hasta el PT, y eso sí calienta. Habrá que ver en cuántos estados conservan aún su registro.

Los dirigentes amarillos salen en la foto aliancista a festejar los escasos triunfos, que en el caso del sol azteca no benefician al partido, sino que les representan posiciones políticas solamente a uno cuantos dirigentes.

El único que medio se salva es el PAN, que sigue nece-

sitando de los emblemas del PRI y del PRD para generar la percepción de una alianza opositora. ¿Pero opositora a qué, si tiro por viaje se los planchan?

Por supuesto que esos partidos necesitan ir juntos, pero no con sus personajes de siempre, sino con rostros nuevos que ilusionen al electorado, pues a los de siempre nadie les cree.

El escándalo de **Alito Moreno**, por ejemplo, pegó duro en el ánimo de los votantes, pues trajo de nuevo a la palestra la corrupción por la que el PRI fue echado del gobierno. Lo malo es que esa corrupción priista ahora se pasó a Morena, pero con un discurso de "honestidad".

A la alianza le urge perfilar ya a sus candidatos para ir haciendo una gran masa con los ciudadanos inconformes, a fin de que efectivamente haya tiro... si no, mejor que se den un tiro.

CENTAVITOS

Por cierto que la debacle priista puede afectar también a sus fichas en la CDMX, pues al ser un partido-cascajo, quizá no tenga la fuerza necesaria para empujar a un candidato propio a gobernar la capital, lo que inevitablemente dejaría fuera al alcalde de Cuajimalpa, **Adrián Rubalcava**, que suspira por el cargo... La que está que trina porque le andan grillando a su directora de Gobierno, **Mariana Rodríguez Mier y Terán**, es la alcaldesa de Álvaro Obregón, **Lía Limón**, pues le tiene tanta fe a su colaboradora, que hay quienes dicen que le gustaría que algún día fuera su relevo.